
 

 

 

 

 

 

 

 今年は、８月７日が「立秋」でした。「立秋」は秋の始まり。秋に向け

季節が移り変わり始める日という意味がありますが、暦の上では暑さの

ピークとされています。 

 県内では、８月に入ってから毎日のように熱中症警戒アラートが発表

されていますし、今年は、暑さ指数が 31 度（危険）を超える日が増えて

います。保護者の皆様・地域の皆様におかれましても、適度な休息と水分や塩分の補給を心がけ熱中症にならない

ように気をつけてくださいませ。 

 さて、本校では、毎年全校登校日に平和学習を行います。今年で、終戦後 77 年が経過

し、戦争を体験した人や戦争の悲惨さを語り継いでくださる人が少なくなっています。そ

のような中で、平和の大切さや平和を愛する心を学ぶ機会は非常に重要であると考えてい

ます。今年の平和学習は、１年生は「対馬丸～さよなら沖縄～」２年生は「あの日、僕らは

戦場で～少年兵の告白～」３年生はＮＨＫ 被爆者からの手紙「ヤマンへの手紙」と「女子

学徒たちの沖縄戦」を鑑賞し、平和と命の尊さについて考えました。 

 生徒の感想を一部紹介します。 

 

 

 

     

 

 

 

 

 

 

 

 

  

      

 

 

 

 

 

○近畿大会出場！ 
  ７月 23・24 日に和歌山県中学校総合体育大会が開催されました。本校からは、ソフトテニス部・陸上競技

部・サッカー部・バレー部・バスケット部が出場しました。どの部も自分たちの持っている力を精一杯発揮しベ

ストを尽くして頑張りました。中でも、ソフトテニス部の個人の部で、 ・  ペアがベスト 8（第 5位）に入

賞し、奈良県で開催された近畿大会に出場しました。 

○全国学力・学習状況調査 
  全国学力・学習状況調査の結果が発表されました。今年度の調査は、国語・数学・理科の 3

教科でした。本校では 3 教科の合計得点が全国平均正答率を 5.3 ポイント、和歌山県平均正答

率を 13 ポイント上回る結果となりました。国語では「書くこと」、数学では「関数」、理科

では「エネルギー」「粒子」の領域に課題がある事がわかりました。結果の分析でわかった課

題を克服し、今後の学力の向上につなげていきたいと考えています。 
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      関わる全ての人が幸せになる

「いい学校」を目指して 

教育目標 

生きる力を育み、 

未来を拓くために、 

主体的に考え行動できる生徒を育成する。 
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亀中スクール 

キャラクター‶カメロン“ 

毎回、戦争の勉強をする度に今の生活がある現在に生まれてきて良かったなと思います。でも、そう思うだ
けじゃなく、見た映画のように戦争の辛さをたくさんの人に知ってもらい、忘れないことが現在を生きる私た
ちが大事にしていかなければならないことだと感じました。             １年生 感想より 

沖縄戦やゲリラ戦などの言葉は聞いたことがあるけど「護郷隊」と言う組織があったということは初めて知
りました。10 人殺したら死んでもいいと洗脳されている少年たちの行動は、見ていてとても胸が痛くなりま
した。敵の情報を得るために民間人のふりをしたり、仲間が殺されても戦い続けなくてはいけなかったりと、
悲惨な状況でした。このような辛い思いをする、自分の未来が見えない、えがけない戦争は絶対にしてはいけ
ないと思いました。このことを伝えるために昔の辛い記憶を話していただいた元少年兵の皆さんには感謝し
かないです。私たちは平和な未来をえがくために昔のような悲惨な行動はしてはならないと思います。みんな
が人生の選択が無限に出来るような平和な世界に出来たらいいなと思いました。    ２年生 感想より 

沖縄戦で命を失った女学生、生き残った女学生、どちらもする必要のない苦しい思いをしたというのが辛いな
と思う。私たちより少し上の年代の人や、同じ年くらいの人達が爆撃などで命を落としてしまったのはとても
辛いことだし、もう二度とおこってはならないと思う。 
今も世界で戦争がおこっているけれど、誰かの身勝手な理由でたくさんの人を傷つけるのはいけないこと

だな。と再認識した。自分が、戦争を起こさないために出来ることは本当に少ないと思うけど「戦争で人の命
を奪うことは、いけないことだ」という考え方をもって、それを周りに伝えていくことが出来れば、平和を保
つという考えが広まっていくと思う。家族に伝えたり、友達に伝えたり、ほんの少しずつ伝えていけば、いつ
かみんなに伝わるはず。                           ３年生 感想より   
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行事予定 
２日（金）スクールカウンセラー来校 

１４日（水）体育祭予行 

１６日（金）スクールカウンセラー来校 

１７日（土）体育祭 

１９日（月）敬老の日 

２０日（火）振替休業 

２１日（水）給食なし〈弁当必要！〉 

２３日（金）秋分の日 

      地方新人大会（陸上競技） 

２６日（月）KID’S救命士講習（１年生） 

２８日（水）教育委員会による学校訪問 

２９日（木）修学旅行説明会 

３０日（金）スクールカウンセラー来校 

海草地方大会 

２学期の行事について 

・体育祭について 

９月１７日（土）に予定している体育祭について、今年度は新

型コロナウイルス感染拡大防止対策に留意しつつ、全学年各家庭

２名までの観覧を可とします。また、午前と午後のプログラムを

考えております。 

昨年度同様、より充実した体育祭となるよう努めてまいります

ので、何卒ご理解ご協力のほどよろしく願いします。 

・中止予定の行事について 

市Ｐソフトバレーボール大会は今年度も中止となりました。 

また、今年度も修学旅行の日程が 10/19～21となったこと

から、取組の関係上、文化発表会は中止とさせていただきます。 

  

 

「音楽部で過ごしてきた時間」 
亀川中学校 ３年       

 

 私は、音楽部に所属しています。音楽部と言えば、トランペットやフル

ートなどの楽器を吹いて演奏する吹奏楽のイメージを持つ人が多いと思

いますが、私の学校の音楽部では和太鼓という楽器を叩いて演奏します。 

 私が音楽部に入ったきっかけは、小学校六年生の時、中学校へ体験入学

で行った時に初めて聴いた音楽部の和太鼓の演奏に憧れを持ったことで

す。体育館の舞台上で和太鼓を叩く中学生たちの姿をとてもかっこいいと

感じ、「私もあの人達のように和太鼓を演奏したい。」と強く思いました。

そして、私は中学校入学後、部活体験で真っ先に音楽部に訪れました。 

 最初に音楽部の先輩達が、私を含めた一年生達に、和太鼓の演奏を見せ

てくれました。小学生の頃に見た時より、部員の数は少なくなっていまし

たが、太鼓の音色、力強い音の響きや勢いは、以前と少しも変わらず素晴

らしいものでした。改めて自分も音楽部の一員になりたいと思い、音楽部

に入ることを決めました。 

 音楽部の部員になり、本格的に演奏の練習が始まりました。和太鼓の演

奏の練習は、想像以上に大変で、演奏する曲や声の出し方、太鼓を叩くバ

チの回し方など、教えてもらったその日に覚えていかなければいけません

でした。けれど、私は覚えることがとても苦手でした。だから、演奏で教

えてもらった所を中々覚えられず、曲の箇所を何度も間違うことがあった

ので、部活の先輩にその度、怒られました。最初の頃は、毎日楽しく和太

鼓を叩けていましたが、日が経つにつれて、段々と部活の練習が嫌に思う

ようになりました。また、音楽部を辞めるということも考えてしまうよう

になりました。そう考えるようになってから、私はだんだんと部活の練習

へのやる気がなくなっていきました。同学年の他の一年生に比べて、全然

上手に叩けていないのに、演奏の練習を真面目に取り組まず、部活の先輩 

 

 

 

や顧問の先生の話もしっかり聞かずに、部活の練習から逃げていました。

自分と同じく部活の練習を嫌だと思っている友達と一緒になって、部活の

練習に行かない自分もいました。 

 そんなある日、体育祭で音楽部が和太鼓の演奏をするということが決ま

りました。演奏が決まった時、顧問の先生が、「一人一人が協力できて、

聴く人全員の心に響く、最高の演奏にしよう。」と、言いました。そこで

私は、やっと自分のやる気のなさに気がつきました。 

 それから私は、体育祭本番に向けて、一生懸命練習をしました。バチだ

け家に持ち帰って、家でもひたすら練習をしました。そして、体育祭本番

当日。朝早くに部員全員が集まって、本番前の最後の練習をしました。自

分も皆も、とても緊張していたことを今でも思い出します。練習が終わり

皆で円陣を作って、演奏を成功させようという思いを込め、掛け声を叫び

ました。本番の演奏では、毎日練習を頑張ってきた自分を信じ、皆と頑張

った成果を出そうという思いを込めて演奏しました。演奏は成功し、私は

今までの中で最高の演奏をすることができたと思いました。 

体育祭が終わった後、三年生の先輩が引退し、残された先輩は二人だけ

となりました。けれど、残された先輩方が一生懸命教えてくれたので、今

まで以上に楽しく部活の練習をすることできました。そして、私は三年生

になり、後輩に教えていく立場になりました。上手く教えられなくて、自

分の頼りなさに落ち込むこともあったけれど、同じ部活の友達が支えてく

れたりしたことで頑張ることができています。一年生の頃、嫌いだった部

活の練習は、今では楽しく思えるようになりました。今まで辛いこともた

くさんあったけれど、それ以上に仲間との楽しい思い出もたくさんできま

した。音楽部に入って本当に良かったと思います。私ももうすぐ部活を引

退します。残り少ない日々、仲間との時間を大切にしていきたいです。 

 

夏休み中の８月２日（火）、教室と各家庭をつなぎ初のオンライン授業を行いま

した。双方向でやりとりしながら解答を確認したり、デジタル教材の音声や映像を

配信しながら授業を行ったり、体育の授業では「紀州っ子かがやきエクササイズ＆

ダンスをオンラインで練習するなど、各教科様々な形態でオンライン授業を実施

することができました。課題としては、通常の授業のように教師が机間指導でつ

まずきを確認するなどのきめ細やかな対応ができない、フリーズなど機器のトラ

ブルがあるなどがあげられますが、GIGA スクール構想のもと、個々の学びを最

大限に引き出すツールとして、また、何らかの理由で登校できない場合の学習機

会の提供として、ICTの効果的な活用に取り組んでいきます。 

１年生の社会の授業

「時差の問題にチャレ

ンジしよう！」 

６月に開催された「少年メッセージ２０２２」海草地方大会で本校３年

生の    さんの「音楽部で過ごしてきた時間」が銅賞に選ばれまし

た。また、同じく３年生の    さんと１年生の   さんの作品も入賞

しました。銅賞に輝いた  さんの作品を紹介します。 


